

Dreiundvierzigstes Kapitel.

Heimkehr.

Aus den zwölf Tagen, welche Robinson d. J. auf der Insel bleiben wollte, waren über noch einmal soviel geworden. Am 26. Tage ging er wieder an Bord. Die für die Kolonisten bestimmte Schaluppe behielt er vor der Hand; sie sollte von Brasilien aus, mit noch einigen nützlichen Gegenständen befrachtet, zur Insel zurückkehren. Als der Merkur die Segel entfaltete, grüßte er zum Abschied mit fünf Kanonenschüssen. Drei Tage lang hatte er günstigen Wind; dann trat Windstille ein, und nordöstliche Strömungen trieben ihn dem Festlande zu. Die See lag wie ein Spiegel vor ihm; da entdeckte man in der Ferne viele schwarze Flecke auf der glänzenden Fläche, und der Kapitän wahrte durch sein Fernrohr, daß es Canoes mit Wilden seien, die schnell auf das Schiff zuruderten. Sie kamen bald näher; es waren 126 Kähne, darunter manche mit 17 Mann besetzt. Der Kapitän ließ die Segel einziehen, den Anker auswerfen und zwei Boote bemannen, welche in der Nähe bleiben und jeden Versuch, das Schiff zu erklettern oder es in Brand zu stecken, abschlagen sollten. Als die Wilden ganz nahe heran gekommen waren, suchten sie den Merkur zu umzingeln. Die Leute in den Boten gaben ihnen Zeichen, daß sie sich zurückziehen sollten, aber